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何順文教授 

恒生管理學院賽馬會住宿書院 - 康活書院高桌晚宴 

校長致辭 

2017 年 4 月 20 日 恒生管理學院 N座 5 樓演講室 

 

尊敬的何子樑醫生及何夫人、方永豪博士、曹虹教授、馮啓揚書院院長、各位嘉賓、

各位同學： 

 

在今晚的高桌晚宴開始之前，我想請大家先看一看螢光幕上的相片。 

 

在相片中，有一位特別高大的外國人。他是前港督麥理浩爵士。 

 

在麥理浩爵士旁邊，有一位慈祥的老先生為其引路。他是何善衡先生，恒生銀行的創

辦人之一，亦是我們恒生管理學院的前身 --- 恒生商學書院的主要始創人。 

 

他們二人身處於的地方，是各位老師和同學都熟識的恒生管理學院禮堂。十年人事幾

番新。兩位先賢如今俱已作古。然而，他們對香港及恒管的貢獻，我們一直銘記於

心。麥理浩的管治，為香港的房屋、福利、及社會建設打下堅實的基礎。而創辦人何

善衡先生的名字，相信大家不會陌生。我們校園的 A 座教學樓，就是以何先生的名字

命名，以銘記這位先賢對我們恒生管理學院的教誨和恩澤。 

 

不過，今晚的主角，其實另有其人。 

 

請大家再細心地看看螢光幕上的相片。在麥理浩總督和何善衡先生後面，有一位嘉

賓。大家由相片中的左邊數起，排第二的一位先生。他，就是我們今晚宴會的主講嘉

賓 --- 何善衡先生的公子，何子樑醫生。 

 

何子樑醫生是何善衡慈善基金會的董事。他是一位非常傑出的泌尿科專科醫生，獲美

國芝加哥大學醫學博士學位，亦是美國外科醫學委員會的院士，多年來在美國、新加

坡、以及香港行醫。醫術精湛的何醫生，多年來致力襄助美國史丹福大學、香港大

學、以及香港中文大學等知名學府的醫學研究和醫療服務，關心世人的健康幸福。 

 

何醫生和何善衡慈善基金會一直積極支持香港教育、醫療和社區服務。如果大家打開

GOOGLE  MAP，便會發現何善衡慈善基金會在香港地圖上的足跡，遍佈香港島、九龍

塘、清水灣、馬料水，當然包括我們沙田小瀝源。每一所大樓、每一個中心、每一項

服務，都代表了何善衡慈善基金會對香港社會的一份承擔和心意，秉承著何善衡先生

「取諸社會，用諸社會」的訓誨。 
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何善衡先生是一位經世濟民的儒商。由於年少時家貧，只讀了四年書，但卻非常重視

社會的教育發展。何先生在上世紀六十年代已經萌起創建一所全日制非牟利私立學府

的念頭，以培育商界人才。幾經周旋，終於在 1980 年創辦恒生商學書院，多年來人材

輩出，桃李滿門。 

 

自 2009 年起，何子樑醫生便出任恒生商學書院校董，並於 2010 年起繼續擔任經轉型

的恒生管理學院的校董。八年來，恒生管理學院的發展日趨成熟，在校董會及校務委

員會的領導下，我們已向教育局提交申請，爭取正名為「大學」。 

 

恒生管理學院一直以來承蒙何子樑醫生以及何氏家族的熱心支持，深感榮焉。何醫生

是何善衡慈善基金會的董事。在我校發展迅速、規模日增之際，基金會適時大力襄

助。恒管校園的何善衡教學大樓，設有圖書館、各種實驗室、培訓中心、課室、以及

咖啡閣，為全校師生提供舒適的教學及休閒空間。最近，基金會再次慷慨解囊，捐款

一千八百萬元，為恒管設立入學獎學金，鼓勵品學兼優、家境一般，但將來有興趣投

身商業銀行工作的同學入讀恒管。 

 

在何子樑醫生的引導下，恒管亦自 2012 年起參與由何善衡慈善基金會資助的「情誼祖

父母計劃」。這計劃的目的，是從大學生入手鼓勵跨代共融，引導大家懂得如何關心居

住於安老院舍的長者；而長者亦樂意開放自己，向年青一代訴說自己的故事，彼此建

立情誼。幾年來，有超過 50 位恒管同學，聯同香港大學及中文大學的同學，一起和耆

康會何善衡夫人敬老院的院友互相交流、彼此學習。 

 

我們明白，辦學不只是傳授知識。所以，恒生管理學院創立住宿式書院制度，希望師

生共宿，亦師亦友，在課堂之外一起分享生活經驗，促成個人全面發展。恒管有四個

不同主題的住宿式書院：推動文化交流的博文書院、提倡健康生活的康活書院、投入

社區服務的樂群書院、以及推廣綠色理念的綠延書院。住宿式書院是一種結合學習及

生活的新體驗。我們透過書院生活的活動，包括今晚的高桌晚宴，讓同學成為這個學

習社區的一份子，在課堂學習之餘，亦要累積生活和社會經驗。 

 

回望何善衡先生在我校禮堂的相片，再看到坐在我們當中的何子樑醫生，我感覺到香

港社會，是如何一代又一代薪火相傳。我記得恒生商學書院的校友曾經講過，他們習

慣稱何善衡先生為「善伯」。因為當時恒商的學生，偶爾會碰上完全沒有架子的何先

生，跟他們親切交談。今晚，我很高興「善伯」的公子何醫生，以及何夫人，來到我

們恒生管理學院住宿書院的大家庭，分享他們的故事及人生智慧。 

 

恒生管理學院是一個有約五千名師生學習和生活的大家庭。我們時刻銘記何善衡先生

的教誨，亦很感恩何醫生和何夫人長期對恒管的關心和鼓勵。今晚，何醫生伉儷更可

以在百忙中抽空蒞臨恒管，與大家共樂。我想藉這個機會，向何醫生、何夫人、以及

何氏家族，致以最崇高的敬意。沒有何善衡先生的遠見，就沒有恒生商學書院這商界
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人材的搖籃；而我校近年發展迅速、規模日增，亦有賴何醫生及何夫人一直以來的熱

心支持。 

 

這一頓便飯，雖然酒微菜薄，但代表了我們住宿書院師生對何醫生及何夫人您們最衷

心的感激。我謹代表全校同仝，祝願何醫生和何夫人身體健康、生活愉快。 

 

謝謝大家。 


